



FOIRE AUX QUESTIONS :

«*Quel est le rôle de la pudeur dans le développement de l'amour ?* »

4^{ème} partie de la réponse et fin.

⑤ L'ABSORPTION DE LA HONTE PAR L'AMOUR

La pudeur cache les valeurs sexuelles pour qu'elles ne voilent pas la valeur de la personne. Pourtant, elle éveille aussi l'amour. Toute la difficulté sera donc de supprimer ce qui, dans la pudeur, constitue un frein à l'expression de l'amour, ce qui est du domaine de la honte, sans détruire sa fonction qui est de préparer et de faire grandir l'amour. Il ne s'agit pas de supprimer toute pudeur, mais de faire disparaître en elle ce qui est du domaine de la honte, dès lors qu'existe entre les personnes un amour véritable et fidèle.

Or, il y a toujours un risque que cette proportion disparaisse au détriment des personnes et de leur amour.

La honte perd donc sa raison d'être à mesure que l'amour augmente, mais la pudeur, en tant que protection de la valeur du moi, augmente au contraire puisque, plus j'aime une personne, plus je désire son bonheur, et moins je dois accepter qu'elle soit traitée comme un objet de jouissance.

Seul l'amour vrai est en mesure d'absorber la honte puisque seul il est capable d'orienter les valeurs sexuelles vers ce qui est le plus important : la valeur que la personne possède en elle-même. La vie sexuelle n'est donc pas à écarter, mais à intégrer. La volonté doit rester orientée par l'amour vers le bien véritable de la personne.

Pour que l'amour respecte parfaitement les personnes, il faut qu'il soit objectif, qu'il soit l'expression d'un don total. Le danger serait, en voulant chasser trop rapidement la honte, de tomber dans l'impudeur.

L'impudeur est un refus de la honte attachée à une pratique qui ne respecte pas la personne. Une personne est impudique quand elle est uniquement tournée vers le plaisir des sens.

Concluons :

La pudeur nous permet de nous orienter à nouveau vers Dieu en vivant la vérité de l'amour, en vivant cet amour vrai qui témoigne en l'homme de la présence de Dieu qui est Amour, Communion et Don. Par la pudeur, l'homme contribue à ce que toutes ses facultés naturelles soient orientées, dirigées, à ce que le désordre du péché n'ait pas le dernier mot mais qu'il puisse vivre l'ordre de la création.

La pudeur respecte l'homme, car elle protège la valeur personnelle de l'homme contre toute réduction et ainsi elle respecte à nouveau l'ordre de la création sans opposer la dimension spirituelle et la dimension corporelle.

*Père Emmanuel Gobillard – Recteur de la cathédrale du Puy
Extraits de son livre « La pudeur » Ed. L'échelle de Jacob 2012*